

Wenn der Newsletter nicht richtig dargestellt wird, klicken Sie [hier](#) für die PDF-Version.

If the Newsletter is not correctly displayed, please click [here](#) for the PDF version.

Graduate Research School

NEWSLETTER

07 | Oktober – October 2024

Folgen Sie uns auf [LinkedIn!](#)

Follow us on [LinkedIn!](#)

AKTUELLES

NEWS

Noch freie Plätze verfügbar:

GRS Online Workshop »Time and Self-Management for PhD Researchers«

15.–16. & 22.–23. Oktober 2024

Dieser interdisziplinäre Workshop zeigt Ihnen Techniken, wie Sie realistisch Ihr Promotionsvorhaben planen und umsetzen. Die Online-Sitzungen finden an vier Tagen von 9:00 bis 13:00 Uhr statt. Sie können dabei Ihre aktuellen Problem- und Fragestellungen in den Workshop einbringen. Der Workshop wird von Dr. Maik Goth angeboten, der seit mehreren Jahren erfolgreich für die GRS Kurse anbietet.

Mehr Infos & Anmeldung:

Die ausführliche Kursbeschreibung finden Sie wieder in unserem Kursportal. Dort können Sie sich selbstständig für den Workshop anmelden (Kursbereich 3 »Wissenschaftliche Methoden«:

www.b-tu.de/elearning/graduates

Free Places Available:

GRS Online Workshop »Time and Self-Management for PhD Researchers«

15–16 & 22–23 October 2024

This interdisciplinary workshop will introduce you to techniques for more effectively planning and implementing your research project. The online sessions will be held on four days from 9:00 a.m. to 1:00 p.m. You are welcome to discuss your current problems and questions in the workshop. Dr Maik Goth, who has successfully conducted courses for GRS for several years, will offer this workshop.

More information & registration:

You can find the course description on our course portal, where you can also easily register (Course Area 3 »Scientific Techniques«):

www.b-tu.de/elearning/graduates

Online-Vortrag »Einsatz von KI im Kontext von Forschung/ Publikationen und Lehre«

8. Oktober 2024, 15:00–17:30 Uhr

Die Fakultät für Gesundheitswissenschaften Brandenburg (FGW), die Medizinische Hochschule Brandenburg Theodor Fontane (MHB) und die Potsdam Graduate School (PoGS) laden ein zum Vortrag „Einsatz von KI im Kontext von Forschung, Publikationen und Lehre: Chancen und Risiken“. Die Keynote hält Henning Schönenberger, Vice President Content Innovation bei Springer Nature.

Online Lecture (German) »Einsatz von KI im Kontext von Forschung/ Publikationen und Lehre«

8 October 2024, 15:00–17:30 h

The Faculty of Health Sciences Brandenburg (FGW), the Brandenburg Medical School Theodor Fontane (MHB) and the Potsdam Graduate School (PoGS) invite you to a lecture on »The Use of AI in the Context of Research, Publication and Teaching: Opportunities and Risks«. The keynote speech will be given by Henning Schönenberger, Vice President Content Innovation at Springer Nature.

<p>Die Einwahldaten finden Sie auf der Webseite der FGW.</p>	<p>You can find out how to log in by visiting the FGW website.</p>
<p style="text-align: center;">Seminar-Reihe zur Drittmittelantragstellung</p> <p style="text-align: center;">Wintersemester 2024/25</p> <p>Im Wintersemester bietet das Referat Forschungsförderung wieder die Seminarreihe zur Drittmittelantragstellung an. Die Seminare finden online statt und unterstützen Sie u.a. bei Ihren Antragstellungen für DFG und EU.</p> <p>Folgende Online-Seminare sind geplant:</p> <ul style="list-style-type: none"> • »Die neue Satzung zur Sicherung guter wissenschaftlicher Praxis an der BTU: Welche Änderungen ergeben sich für den Forschungsalltag?« (DE), 23. Oktober 2024 15:30–17 Uhr Online-Seminar (Webex) • »Drittmittleinwerbung für Einsteiger« (DE), 6. November 2024 15:30–17 Uhr Online-Seminar (Webex) • »Fördermöglichkeiten für internationale Forschungsk Kooperationen« (DE), 20. November 2024 15:30–17 Uhr Online-Seminar (Webex) • »Sicherheitsrelevante Forschung und mögliche Risiken in internationalen Kooperationen« (DE), 4. Dezember 2024 15:30–17 Uhr Online-Seminar (Webex) • »Fördermöglichkeiten bei Kooperationsprojekten mit Unternehmen« (DE), 15. Januar 2025 15:30–17 Uhr Online-Seminar (Webex) • »Wie schreibe ich einen DFG-Antrag?« (DE), 29. Januar 2025 15:30–17 Uhr Online-Seminar (Webex) <p>Weitere Informationen finden Sie im Intranet. Ansprechpartnerin ist Dr. Katrin Weise, Referat Forschungsförderung: katrin.weise@b-tu.de</p>	<p style="text-align: center;">Seminar Series on Research Funding</p> <p style="text-align: center;">Winter Semester 2024/25</p> <p>The Unit for Research Funding organises a series of seminars on how to apply for research funding during the winter semester. The seminars will be held online and support you to apply for research funding from the German Research Foundation (DFG) and the EU.</p> <p>You can choose from the following online seminars (in German only):</p> <ul style="list-style-type: none"> • »Die neue Satzung zur Sicherung guter wissenschaftlicher Praxis an der BTU: Welche Änderungen ergeben sich für den Forschungsalltag?« (DE), 23 October 2024 15:30–17 h Online-Seminar (Webex) • »Drittmittleinwerbung für Einsteiger« (DE), 6 November 2024 15:30–17 h Online-Seminar (Webex) • »Fördermöglichkeiten für internationale Forschungsk Kooperationen« (DE), 20 November 2024 15:30–17 h Online-Seminar (Webex) • »Sicherheitsrelevante Forschung und mögliche Risiken in internationalen Kooperationen« (DE), 4 December 2024 15:30–17 h Online-Seminar (Webex) • »Fördermöglichkeiten bei Kooperationsprojekten mit Unternehmen« (DE), 15 January 2025 15:30–17 h Online-Seminar (Webex) • »Wie schreibe ich einen DFG-Antrag?« (DE), 29 January 2025 15:30–17 h Online-Seminar (Webex) <p>Further information is available on the BTU Intranet. The contact person is Dr Katrin Weise, Unit for Research Funding: katrin.weise@b-tu.de</p>
<p style="text-align: center;">GRS QUALIFIKATIONSPROGRAMM</p>	<p style="text-align: center;">GRS QUALIFICATION PROGRAMME</p>
<p>Im Herbst bietet die GRS weiterhin ein umfangreiches Qualifikationsprogramm für Promovierende und Postdocs in der frühen Phase nach der Promotion an.</p>	<p>This autumn, GRS is still offering an extensive qualification programme for doctoral and postdoctoral researchers:</p>

In folgenden Kursen sind noch Plätze frei:

Kursbereich 3 – Wissenschaftliche Methoden:

- Bold, Passionate and Mindful – Time and Self-Management for PhD Researchers (EN), 15.–16. & 22.–23. Oktober 2024
- The Floor Is Yours! Academic Presentations in English (EN), 12.–13. November 2024
- Go International! Academic Writing in English (EN), 26.–27. November & 3.–4. Dezember 2024

Kursbereich 4 – Überfachliche Qualifikation:

- Career Planning for PhD Researchers (EN), 5. November 2024

Anmeldung und weitere Informationen:

Die ausführlichen Kursbeschreibungen finden Sie wieder in unserem Kursportal. Dort können Sie sich selbstständig für die Kurse anmelden:

www.b-tu.de/elearning/graduates

There are still places available on the following courses:

Course Area 3 – Scientific Techniques:

- Bold, Passionate and Mindful – Time and Self-Management for PhD Researchers (EN), 15–16 & 22–23 October 2024
- The Floor Is Yours! Academic Presentations in English (EN), 12–13 November 2024
- Go International! Academic Writing in English (EN), 26–27 November & 3–4 December 2024

Course Area 4 – Transferable Skills Training:

- Career Planning for PhD Researchers (EN), 5 November 2024

Registration and further information:

You can find all course descriptions on our course portal, where you can also easily register:

www.b-tu.de/elearning/graduates

IMPRESSUM

Herausgeber:

BTU Cottbus Senftenberg
Platz der Deutschen Einheit 1
03046 Cottbus

Für den Inhalt verantwortlich:

Robert Rode
Graduate Research School
T +49 (0)355 69 3479
E robert.rode@b-tu.de

Sie können jederzeit den GRS Newsletter ohne Angabe von Gründen abbestellen. Zum Abbestellen bitte [hier](#) klicken. Die ausführlichen Datenschutzinformationen finden Sie auf: www.b-tu.de/datenschutz

You can unsubscribe the GRS Newsletter at any time without indicating the reason. To unsubscribe please click [here](#). For more information about our data-protection policy please refer to our website: www.b-tu.de/en/privacy-policy